

COMENTARIOS

Cocaina y kif

Ya hemos dicho en otra ocasión que el pueblo español, en su contacto con los marroqueses de nuestra zona de influencia, ha sembrado allí semillas proféticas que a la larga han de ejercer enorme influencia sobre aquella gente.

Hoy queremos llamar la atención sobre las características de los fenómenos inversos.

¿Qué influencia ha ejercido sobre nosotros nuestro contacto con los moros?

Nuestra juventud ha pasado por allí, y sin embargo, y a pesar de lo típico de la civilización mora, de nuestra sangre árabe en no poca parte y de lo poético y pintoresco del mundo musulmán, nuestra juventud no ha aportado a España el más mínimo elemento de arabismo.

El pueblo musulmán se ha dejado influir enormemente por nosotros; pero no ha influido absolutamente nada en nuestro modo de ser.

Nuestros soldados vestidos a la usanza musulmana no han sabido dar a las flotantes prendas el aire pintoresco que tienen vestidas por los marroqueses; la chillaba cuelga de sus hombros sin gracia, porque nuestra raza es dominadora y no se adapta.

Hemos vivido allí una vida continuación de nuestra vida española y apenas nos hemos asomado curiosos al mundo musulmán.

Hemos aficionado al moro a nuestros vicios y a nuestras costumbres, pero no hemos tomado nada de ellos.

Allí hasta juegan al fútbol, frecuentan el cine, oyen el gramófono, le tiran de la oreja a Jorge y, a pesar de su ley, saben apreciar el exquisito sabor de nuestros vinos.

Y ellos tienen cosas muy típicas y pintorescas que no hemos copiado, ni casi concebimos.

Todo esto se nos ocurre pensando en el kif, esa planta deliciosamente embriagadora que casi todos fuman allí.

Yo he conocido muchos decadentes enloquecidos por los paraísos artificiales que en pleno Marruecos, en el corazón de Gomara, han tomado cocaina y se han inyectado morfina.

Y en estas materias los moros son más refinados que nosotros y fuman el kif.

Una pipa de kif produce una somnolencia deliriosa y un optimismo encantador.

Yo no aconsejo su uso, porque es los perniciosos efectos que produce sobre la voluntad y la depresión que sigue al engañoso placer.

Pero anoto el fenómeno de que a pesar de su baratura, de lo fácil que es su adquisición, de lo delicioso de sus sueños y del pintoresco colorido exótico, ninguno de esos decadentes que han estado muchos meses en contacto con el moro ha importado a España el uso del kif.

Es que nuestro pueblo instintivamente, por constitución, es dominador e impone sus costumbres sin adaptarse, sin aceptar las de otros pueblos que juzga inferiores.

P. HALÓN DE UREÑA
Madrid, 19 de Enero 1925.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Registrador de la propiedad de Alcaraz don Manuel Morales González, que servía en Arenas de San Pedro.

Regresó a Villarrobledo el propietario don José María Carrascosa Martínez.

Se nos asegura que el Ayuntamiento se preocupa de la organización de las fiestas del próximo Carnaval, y que dentro de pocos días se conocerán detalles de lo que se proyecta.

JULIPA FRESNO.—Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro Circo.

Anteayer se efectuó el entierro del cadáver del Contralmirante de la Armada don Luis Suances Carpegna, segundo Jefe de la Arsenal de Cartagena.

Al acto asistieron las autoridades, el Ayuntamiento y elemento militar, aguardando en la presidencia del duelo el Capitán de fragata don Julio Suances, hermano del finado, a cuya distinguida familia testimoniamos nuestro pésame.

Se anuncian, para su provisión por concurso, los cargos de Secretarios de las Diputaciones provinciales de Huesca y Guadalajara, dotadas con el haber anual de 7 000 pesetas.

Bajo la presidencia del señor Garbayo celebró anteayer sesión ordinaria la Sala de Gobierno de esta Audiencia territorial.

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo, en la Inspección de Vigilancia, el Aspirante don Valentín Poveda Prieto, que ha sido trasladado a esta capital desde Lérida, donde prestaba sus servicios.

GRAMOFONOS La voz de su camo, «Odeon» son los preferidos de los clientes. Discos semanalmente. Novedades. Bazar Núñez.

En las inmediaciones del nuevo Aello se celebró anteayer, con animación extraordinaria y sin desagradables incidentes, la tradicional romería en honor de San Antonio Abad.

Regresó de Etche de la Sierra el Inspector de primera enseñanza don Joaquín S. Artiga.

BODAS: Si tiene usted que hacer regalos, visite la Casa Paco. Grandes novedades, precios baratísimos.

El número—333—ha sido el premiado en el sorteo del cerdo que regala La Cota de Leche.

VOZ DE ALERTA. DIABÉTICOS

La mayoría de pan y pastas que se venden como Gluten, contienen mucha fécula poniendo en gran peligro la vida de los que lo comen. Para librarse del peligro aconsejamos que al comprar pan, pastas, chocolates, postres etc, de gluten, pidan marca NATURA y rechacen otras marcas por ser única la NATURA que por su pureza garantida y valor nutritivo mereció de los Ilustres jurados en los Congresos de Medicina de París-Madrid, Barcelona, Tarragona, etc. Diploma de Honor, Diploma de Mérito y Medalla de Oro. Por gratitud a su curación lo hacen constar varios diabéticos.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 17 (10 m).

Campaña abolicionista

En el Teatro Estrella y con gran concurrencia se celebró ayer domingo un nuevo acto de propaganda abolicionista, no habiendo por lo tanto el acostumbrado mitin sanitario.

Presidió el Doctor Cesar Juarros, Presidente de la Sociedad de Abolicionismo, quien pronunció un elocuente discurso combatiendo la reglamentación de la prostitución.

Conceptos análogos expresaron con ocurrencia las actrices Josefina Díaz de Artiga y Pilar Pérez; la escritora «Betiz Galindo», las señoritas Carmen Iglesias y Perez y los doctores Perez Urría y Perez Grande. También el actor Bena leyó unas alegres poesías escritas por él y susivas al acto.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El repertorio del Arancel

La «Gaceta» de ayer domingo publicó el nuevo repertorio del arancel, ocupando 80 páginas de dicho diario.

Los somatenistas del Congreso

Ayer domingo se efectuó la bendición de la bandera de los Somatenes del distrito del Congreso, y seguidamente se dirigieron al Retiro, donde se hizo una revista de somatenes.

Durante la bendición se pronunciaron las prácticas acostumbradas en estos actos.

Recompensas

Vista la propuesta del Comandante general de Melilla y el favorable informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina, se otorga al segundo Patrón (Alférez), de la compañía de Mar de Melilla, Angel Morán, la medalla de sufrimientos por la Patria, por haber sido herido por individuos rebeldes el 24 de Julio de 1924. Llevará anexa la pensión de 390 pesetas correspondientes a los 39 días que tardó en la curación y la indemnización de 1.050 pesetas correspondientes al 30 por 100 de su sueldo.

Construcción de barracones

Se proyecta la ejecución mediante subasta del proyecto de reparación de las cubiertas de los cuarteles de la Comandancia de Artillería de Melilla con un presupuesto de 58.041'20 pesetas.

Bajas de Jefes y Oficiales

El Diario de Guerra publica una relación de fallecidos, Jefes y Oficiales, en distintos puntos, la mayoría de Africa. Son tres Coronales, siete Tenientes Coronales, cuatro Comandantes, diez Capitanes, catorce Tenientes, cinco Alféreces, un Capitán, un Veterinario y un oficial primero de Oficinas militares. La mayoría pertenecen a Infantería.

Concursos

Se anuncia una vacante de Capitán de Artillería que existe en la Maestranza de Sevilla para que pueda ser solicitada por los que deseen ocuparla. Las instancias se mandarán en el plazo de veinte días, debiendo cursarlas por los Jefes de Cuerpos y Dependencias.

Créditos

Se aprueba el proyecto de depósito de agua y distintas reformas del cuartel de la Victoria por 92.645 pesetas (Sección de Ingenieros de la quinta región)

Devolución de cuotas

Se publica una relación de recibos pertenecientes a distintos provinciales, ordenando las sean devueltas las cantidades que ingresaron para reducir el tiempo en ellas.

Entre ellos, a Joaquín Rulopez, de Albacete.

Nombramientos militares

Se nombra Ayudante de campo de general de la primera brigada de

infantería don Antonio Sánchez Pacheco, al Comandante de infantería don Antonio Martínez Guardiola, que estaba disponible en la quinta región.

Idem del general de la quinta brigada de caballería don Mariano Moreno Alvarez, al Comandante de la misma don Fernando Barrón Ortizo.

Dos vacantes

Se anuncia a concurso una vacante de Secretario de causas y otra de aspirante, que de la clase de sargento existen en la Capitanía general de la segunda región. Las solicitudes se mandarán por los respectivos Jefes en el plazo de veinte días.

Conferencias

En la Sociedad de Estudios Psicológicos dió una interesante conferencia el doctor Sánchez Herrero, sobre el tema «El supuesto golpear» siendo muy aplaudido.

Sesión clínica

En el Hospital del Niño Jesús, se celebró ayer una sesión clínica pública, interviniendo acertadamente los doctores Garrido Lestache, que habló sobre las enfermedades de Little, y Cavengt que trató de la diabetes insípida. Hubo bastante concurrencia.

Las mujeres socialistas

Ayer se reunieron en la Casa del Pueblo las mujeres pertenecientes a la Agrupación Femenina Socialista. Dieron cuenta de la marcha de la Asociación y de la labor de propaganda que piensan realizar en diversos aspectos.

Los deportes. — El «Cross» Trofeo Fuentes.

En domingo se corrió en Madrid esta anual prueba que se disputan las principales sociedades que disponen de buenos marchadores.

Por unos terrenos pintorescos como son los de la Moncloa, Parisiana, Amanuel, etc. y saltando diferentes obstáculos, se celebró esta esperada prueba de cross.

Muchos fueron sus participantes. El total de kilómetros a recorrer era de nueve aproximadamente.

Se clasificó en primer lugar: Fructuoso del Río, de la Real Sociedad Gimnástica Española.

Por equipos, en primer lugar quedó la Sociedad del vencedor, y en segundo la Deportiva Municipal.

En el Conservatorio.—Velada homenaje al Rey

En el salón de actos del Conservatorio, organizada por la Pontificia y Real Asociación de la Represión de la Blisfemia, se verificó ayer un acto en homenaje al Rey.

El programa lo constituyeron: discursos por don Gerardo Requejo y don Santiago Fuentes Pila, Teniente Alcalde del distrito de la Inclusa, en términos patrióticos testimoniando inquebrantable adhesión a Monarca. La señorita Rodríguez de Julián leyó unas cuartillas tituladas «España y el Rey», y una poesía a S. M. la Reina.

El cuadro artístico Los Luises interpretó varias piecitas, siendo aclamados los intérpretes.

Como fin de fiesta la señorita Galvany, interpretó unas canciones españolas, predominando las jotas. Fué felicitada.

Presidieron el acto, los presidentes de la Asociación, Príncipes de Hohenlohe, a los que acompañaban el Prelado de la Diócesis y autoridades municipales.

El campeonato de futbol de la región centro.

En el partido de campeonato de futbol, celebrado ayer tarde entre los clubs que van en primero y último lugar de la región centro, el «Athletic Club» y el «Unión Sporting», empataron a un tanto.

Arbitró Mugúa. Se tiraron cinco cornets contra el «Athletic» y cuatro contra el «Unión». El domingo fué más de este último.

AGENCIA NACIONAL

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFERENCIA DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.

SALÓN LICEO

A las cinco y media de la tarde y diez menos cuarto de la noche, secciones de cine y varietés.

BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel. Véndese en Farmacias y Droguerías.

¡SABAÑONES!

Se curan radicalmente, aún que estén ulcerados, con la SABAÑOSA BARRACHINA. Venta en farmacias, frasco 1 peseta. Depósito: Dr. Berzosa.

PILAR SALVET

MODISTA. SERNA LÓPEZ, NÚMERO 19. Se ofrece para coser a domicilio.

José Alonso Vidal

MÉDICO. Consulta, de tres en adelante. PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS. Gabinete de electricidad médica. Testfonte Gallego, 15.

¡UNA BOMBA!

Si... Donde ha trasladado la Pañería JOAQUIN INIESTA. Marqués de Molins, 17, bajo los niños de la bola, regalan un globito a todo comprador.

MADRES

¿SABEIS QUE LA SALUD DE MUCHOS MILES DE NIÑOS ES DEBILITADA CONSIDERABLEMENTE, SI NO LLEGA A PERDERSE, POR HABER SIDO CRIADOS CON LECHE QUE EN ALGUNOS CASOS PROVENIA DE VACAS TUBERCULOSAS?

No corráis ese riesgo con vuestros hijos y criadlos con



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis. Preguntad a los muchos miles de madres que criaron a sus hijos con GLAXO

PIDASE EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

Representante en Albacete: JUAN MANUEL SERNA, CALLE DEL ALCALDE CONANGLA, 34

Agentes exclusivos: Sebastián Tauler y C.ª (S. A.) — Avenida de Pi y Margall, 12, Madrid